



12月号
令和2年12月21日

桜花爛漫

郷土を舞台に 夢に向かい ともに歩む学校

桜花爛漫・飛翔若鷹

「つながれ 笑顔」



価値観の違い

校長 佐藤 義 晃

先日、6年生の授業を荘川小中学校の先生方で見ていただきました。『温かい心』についてみんなで考える授業でした。東日本大震災で被災し、多くの方に支援を受けたことがきっかけで、福島で大雪が降った時、長時間立ち往生をしていた車に、仮設住宅に住んでいる方々が、支援物資としていただいたお米でおにぎりを作って、一台一台渡していったというお話でした。

温かいなあと感じたところは様々でした。「激しい雪の中おにぎりを配っていたところ」「冷めないように発泡スチロールに入れていたところ」「手渡しをしていたところ」「誰かに言われたわけでもないのに行動していたところ」子どもたちは温かい心についていろいろ考えます。自分たちも温かくなっていたのですね。実はこのお話には続きがあって、仮設住宅の方々の行動に心を打たれた広島の方々が、この行動を紙芝居にして全国に広めてくださったのです。温かい心が自分だけでなく、それを受けた人も、した人も、それを聞いた人にもどんどん広がっていくのだと子どもたちは気づいていきました。

自分だったらそういう状況で、さっと動けるか正直自信はありません。やるといいやらなあとは思っても、いざ実践しようと思うといろいろ考えてしまいます。でもそこで、背中を押してくれるのは今までの経験であったり、仲間の声であったりするのではないのでしょうか。

江戸時代の儒者、佐藤一斎という方は、『心は胸の内外にある』という言葉を残しておられます。人の気持ちは、自分の周りの世界に接することで変化します。その影響は心の奥底まで達し、やがて外の世界に現れいろんな働きをするというのです。一人の笑顔でみんなが和むこともあれば、一人のイライラした姿で居心地悪くもなるのです。何をやっていくにも、もっている価値観が違うのですからいろいろな意見が出るのは当然ですが、前回触れたように笑顔の裏にある思いをおもんばかり、イライラの奥にあるものをおもんばかり、そして行動できると素敵ですね。そして、温かい心が広がっていくそんな学校、社会を築いていきたいと思えます。

令和2年、振り返ってみると大変な年でした。今年の漢字「密」に象徴されるように、コロナ禍から久しぶりの首相交代などいろいろありました。そんな中、いろいろな方々のご支援によりここまで来ることができました。ありがとうございます。

これからも、学校運営にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

1月行事予定表			
日	曜	校内行事	スクールバス
1	金	☀️元日	
2	土		
3	日		
4	月	閉庁日（職員は出勤しません）	
5	火		
6	水	冬休み明け集会 書初め大会	14:50
7	木		15:40
8	金	委員会 会議	15:40
9	土		
10	日		
11	月	☀️成人の日	
12	火	通学指導	15:40
13	水	会議	15:40
14	木	スピーチ集会 R4年度修学旅行業者選定委員会	15:40
15	金	スキー教室①	16:40
16	土		
17	日		
18	月	会議	15:40
19	火		15:40
20	水	会議	15:40
21	木	スキー教室②	16:40
22	金	中学校入学説明会（午後）	15:40
23	土		
24	日		
25	月	職員会 学納金引落日	14:50
26	火		15:40
27	水		15:40
28	木	委員会	15:40
29	金	スクールカウンセラー来校	15:40
30	土		
31	日		

○スピーチ集会 〈14日〉

★時間：14：30 ★場所：多目的ホール
★入口：正面玄関 ★発表者：5名

○スキー教室 〈15日、21日〉

新型コロナウイルス感染予防に十分配慮しながら行います。荘川高原スキー場、保護者や地域の皆様のご協力も得ながら、レベルに合わせた練習をします。

なお、長時間にわたる大会については、今年度は中止することをご了承ください。

□お願い口

12/26～1/4 は学校閉庁日のため、職員が不在です。事故や災害、PCR 検査を受けた時は、下記へ連絡してください。

〈12/26～28, 1/4〉

高山市教育委員会学校教育課

(0577) 35-3154

〈12/29～1/3〉

高山市役所 (0577) 32-3333

2月の主な行事（予定）

- ◆ 1日（月）スキー教室③
- ◆ 2日（火）スピーチ集会
- ◆ 5日（金）スキー教室④
- ◆ 9日（火）小学校入学説明会
- ◆ 10日（水）スキー教室⑤
- ◆ 11日（木）㊦建国記念の日
- ◆ 19日（金）たからもの発表会 PTA総会
学級懇談会
- ◆ 23日（火）㊦天皇誕生日
- ◆ 24日（水）防災教室
- ◆ 25日（木）学納金引落日

英語、伝わったよ

小5～中3までの有志が集まり、アメリカデンバー市の皆様に、荘川をPRしました。小学生も5人参加しました。その後、「英語が上手だね。いつから学んでいるの?」「庄川に住む魚の種類は?」などの質問に答えました。練習してきたことを堂々と伝えられたので、今度は臨機応変に反応を返したり、答えたりできるようにしたいと、英語学習への意欲を高めています。生きた英語を学べる教育を進めていきたいところです。



誘惑に負けない強い心で

地域の保護司、薬剤師さんのご協力で、薬物乱用防止教室を行いました。正しい知識と、き然と断る勇気の大切さを学びました。

